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odos os anos, desde 2004, que a 

Assembleia da República desenvolve este 

projeto com o intuito de promover a 

integração e participação de todos os jovens 

alunos na atividade política do nosso país, 

proporcionando uma noção mais completa 

sobre a função de cada órgão político e 

desenvolvendo o gosto pela democracia. 

Desde cedo, cada uma das 426 escolas, 

inicialmente inscritas, trabalhou no grande 

tema deste ano “Redes Sociais: Combate à 

Discriminação” com um único  objetivo, 

chegar à sessão nacional.

“O empenho é a arma da vitória” 

 primeira fase é marcada 

com várias rivalidades, 

rivalidades saudáveis, 

claro. Das três listas que 

existiam na escola, uma 

venceu, embora a votação 

se tenha visto muito 

renhida. Mas isto não 

invalidou a participação dos 

deputados das outras listas 

a intervir na sessão escolar, 

pois foi a partir do método 

de D’Hondt que foram 

escolhidos. No dia dezasseis 

de janeiro realizou-se um 

debate com a presença do 

Senhor Deputado à 

Assembleia da República eleito pelo círculo 

eleitoral de Portalegre, Pedro Marques. O 

debate foi muito participado por parte dos 

deputados eleitos, tendo o 

deputado convidado elogiado 

a sua prestação e  boa 

preparação acerca do tema.  

No dia vinte e quatro realizou-

se a Sessão Escolar. Nesta, com 

o empenho e dedicação de 

todos os jovens deputados, 

elegeram-se, de todas as 

medidas, as melhores que, 

posteriormente, integrariam o 

Projeto de Recomendação da 

escola. Escolheram-se, 

também, os deputados que 

melhor representariam a 

escola na sessão distrital – 

Miguel Franco, João Pedro 

Meira, Inês Azevedo, Maria Alves e, como 

suplente, Rita Bengala. 
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“Todos diferentes, mas todos pela mesma opinião, COMBATE À 

DISCRIMINAÇÃO!” 

19 de março, IPJ Portalegre, sessão distrital do Parlamento dos Jovens 

Até àquele dia, houve trabalho árduo por parte de cada elemento constituinte do grupo 

parlamentar da nossa escola. Há vários anos que a nossa escola não levava alunos à sessão nacional, 

mas, por outro lado e também uma vitória, conseguia levar o seu projeto de recomendação. Este 

ano, e com mérito de todos os deputados e também professores envolventes, conseguimos e 

seguimos até à Sessão Nacional.

As opiniões dividiam-se, como sempre se fez, até ao último dia da Sessão Nacional, porque 

ao fim ao cabo, se assim não o fosse, estaríamos em ditadura em vez de democracia. Como é óbvio, 

tínhamos que chegar a uma conclusão, e todos a sabiam, temos que combater, e rápido, os casos de 

discriminação ocorrentes por via Internet, mesmo que as propostas fossem completamente opostas, 

como é o exemplo de muitas listas presentes. Umas lutavam pela segurança, outras chegavam até 

ao ponto de quererem que fosse aplicada a Lei 240º do Código Penal Português, visto que o tema 

deste ano é “Redes Sociais: Combate à Discriminação”.  
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“A Assembleia da República” 

7 de maio de 2012 

Esperávamos ansiosamente o nosso transporte quando fomos apanhados de surpresa, 

não o havia. Mas os jovens deputados – João Pedro Meira e Miguel Franco – eu – jornalista – e o 

presidente da mesa, Guilherme Vilhais, não desanimámos. Esperávamos ainda mais ansiosamente, 

mas o receio de não chegar a tempo começava a apertar. Eis que, após duas horas do que era 

previsto, chega o nosso transporte. Rapidamente entrámos e seguimos caminho para Estremoz, 

onde tínhamos de apanhar outro autocarro. Lá estava tudo em ordem, foi chegar e partir. À 

Assembleia da República chegámos em cima da hora, mesmo quando a comissão a que  o círculo 

eleitoral de Portalegre pertencia  começara. O 

resto do dia para os deputados foi normal, com 

isto quero eu dizer, foi um dia de debate e escolha 

das melhores medidas a levar a Plenário. Com 

muita desilusão, o nosso círculo não conseguiu 

levar o seu projeto para a frente, “Fizemos os 

possíveis e os impossíveis, mas não deu.” revela o 

porta-voz do círculo, João Meira. Enquanto nas comissões os deputados faziam o seu trabalho, 

jornalistas, elementos da mesa e professores visitaram a Assembleia da República. Nesta visita 

guiada aprendemos e/ou revimos alguma história da Sala dos Passos Perdidos e também da Sala das 

Sessões. Acaba a visita e acabam as comissões. Era hora do lanche. Depois de um pouco de convívio, 

dirigimo-nos para a Sala do Senado onde o Grupo Coral Kyrios nos apresentou o seu trabalho. É 

notória a alegria jovem com que aquela sala ficou, mas, tudo o que é bom acaba depressa, na 

verdade. Após toda esta animação chegou a hora do jantar, mais um pouco de convívio para todas as 

pessoas que se encontram naquele espaço. Mas o convívio e a alegria não pararam por ali, seguiu-se 

para a Pousada da 

Juventude do Parque das 

Nações onde se juntaram 

os distritos de Beja, 

Évora, Lisboa, Faro, 

Portalegre e Setúbal. O 

dia acabou, chega a hora 

de dormir e descansar porque o dia seguinte será ainda mais importante. 
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“Governar é sempre escolher, e o que nós não 

podemos fazer é voltar atrás.” Ana Drago 

 

Dia 8, e a primeira palavra foi tomada pelo 

vice-presidente da Assembleia da República por volta 

das 10h30minutos, na Sala do Senado. A constituir a 

mesa da sessão nacional deste projeto contámos 

com o senhor presidente Guilherme Vilhais – círculo 

eleitoral de Portalegre –, Filipe Vizela, Jéssica Rosa e 

Henrique Dias. Presente esteve também o senhor 

Secretário de Estado do Desporto e Juventude e, 

claro, todos os jovens deputados, jornalistas e 

professores. Foi iniciado o período de perguntas aos 

deputados dos grupos parlamentares PS, PSD, CDS-

PP, PCP, BE e PEV. Neste período ouviram-se 

perguntas de todo o género, desde escolas até ao 

futuro dos jovens. O período de perguntas e 

respostas termina e é hora dos jovens deputados 

debaterem todas as medidas que integram a 

Recomendação à Assembleia da República.  

Mas é também a hora dos jornalistas. Meio-dia em ponto e todos os jornalistas se dirigiram 

para a conferência de imprensa com o senhor Presidente da Comissão de Educação, Ciência e 

Cultura. As questões que mais foram debatidas aqui 

foram a questão do aumento e homogeneralização 

das turmas, o que preocupa muito os alunos e 

possivelmente também os professores, ao que foi 

respondido que trabalhar com 30 alunos por turma 

não penalizará o sucesso escolar e a interatividade 

não será prejudicial. Também muito abordada foi a 

questão do futuro dos jovens desta geração “desemprego ou não?”. 

A conferência de imprensa acaba e os jornalistas voltam para a Sala do Senado que depois 

de alguns instantes também para almoçar. Era hora do almoço ao ar livre, hora de convívio, do 

último convívio na Assembleia da República, pelo menos deste ano. Contudo fizeram-se horas de 

reiniciar a sessão Plenária para se concluir o debate anteriormente iniciado. Hora de votar e escolher 

as melhores das melhores medidas para posteriormente serem apresentadas à Assembleia da 

República. Feito isto, dá-se por concluída a Sessão com as deliciosas palavras do senhor Presidente 
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da mesa, Guilherme Vilhais, sobre a zona interior do país, 

que parece esquecida e desvalorizada, tendo sido alvo de 

aplausos de todos os presentes na sala.  

Após isto e já no final, são dados os diplomas 

de participação aos porta-vozes de cada distrito. E 

termina assim uma grande aventura dos mais jovens 

deputados de todo o país e fora da Europa. Ninguém 

desiste e todos esperam encontrar-se para o ano de 

novo! 
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Parabéns a todos pela 

excelente participação. 

 

Inês Azevedo 

Escola Básica 2-3 José Régio – 

Portalegre 

 


